

Vertiefte Ökumene in Langwasser

Anfang des Jahres hat in Langwasser ein Pilotprojekt „Vertiefte Ökumene“ begonnen, das sich bis Ende 2023 mit den Verwaltungen der beiden großen christlichen Kirchen befassen wird. Welche Aufgaben stehen auf katholischer und evangelischer Seite an? Können sie sich gegenseitig unterstützen? Synergien entwickeln? Wie können Haupt- und Ehrenamtliche so entlastet werden, dass sie sich verstärkt ihrer eigentlichen Kernaufgabe widmen können: der Seelsorge an und für die Menschen in Langwasser?

Die Projektleitung „Vertiefte Ökumene in Langwasser“ hat Ilona-Maria Kühn übernommen, die sich und ihre Aufgabe im Folgenden vorstellt:

Du stellst meine Füße auf weiten Raum

Meine offizielle Einführung fand im Rahmen des ökumenischen Aschermittwochsgottesdienstes in der Kirche St. Maximilian Kolbe statt. Schon beim Betreten der Kirche sprang mir das große Hungertuch der Künstlerin Lilian Moreno Sánchez aus Chile ins Auge. Es trägt den Titel „Du stellst meine Füße auf weiten Raum“.

Je länger ich darüber nachdenke, desto besser gefällt mir dieses Hungertuch mit seinem Titel bei meiner offiziellen Einführung. Es passt zu dem spannenden Pilotprojekt, auf das sich die Diözese Eichstätt und die Evangelisch-Lutherische Kirche in Bayern gemeinsam eingelassen haben.

Meine Füße

Wem gehören diese Füße, die nun mitten unter Ihnen stehen?

Ich bin Diplom-Betriebswirtin, katholisch, 55 Jahre alt. Mein Mann ist evangelisch, wir haben drei erwachsene Kinder. Aufgewachsen im katholischen Oberschwaben ist für mich eine enge Verbindung

zu meiner Wohnortpfarrei selbstverständlich. Das ist jetzt seit über 20 Jahren St. Margaretha in Heroldsberg. Hier bin ich Kommunionhelferin, Lektorin und war für meine Kinder Kommunionmutter. Ich singe im Chor musica sacra, begleite Gottesdienste mit meiner Bassklarinette und erstelle den gemeinsamen Pfarrbrief für St. Georg Ziegelstein, Maria Hilf Buchenbühl und St. Margaretha.

2011 begann ich als Projektmanagerin und Öffentlichkeitsarbeiterin im Projektbüro der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern und durfte das 500-jährige Reformationsjubiläum vorbereiten und durchführen. Eine große Aufgabe, die mir viel Spaß machte und mir einen guten Einblick in kirchliche Arbeit und ihre Strukturen gewährte.

Auf weiten Raum

In Langwasser leben etwa 19.000 Christen (Stand 2018). Sie werden betreut von einem Team von ca. 20 Hauptamtlichen und zahlreichen ehrenamtlich engagierten Katholiken und Protestanten.

Zu vielen von ihnen hatte ich einen ersten Kontakt bei Online-Kirchenvorstands- oder Kirchortsratssitzungen, einige konnte ich auch schon persönlich treffen. In diesen Gesprächen kam klar und deutlich zum Ausdruck, dass der Gedanke einer engen ökumenischen Zusammenarbeit in Langwasser schon lange präsent ist.

Für mich ist es spannend, zu hören, welche Vorstellungen jede und jeder einzelne mitbringt, damit die beiden großen Kirchen sich besser organisieren und gemeinsam auftreten können.

Wenn Sie diese Zeilen lesen und selbst Anregungen haben, melden Sie sich bitte direkt bei mir.

Meine Aufgabe ist es, die Ideen und Erwartungen aufzunehmen und



Ilona-Maria Kühn bei ihrem Einführungsgottesdienst. Foto: Susanne Jerosch

mit Ihnen gemeinsam weiterzuentwickeln.

Schon kurz nach Beginn meines Projektes habe ich viele Fäden gefunden: dicke, dünne, lange oder ganz kurze, die sich erst im Gespräch entwickelten. Mit all diesen Fäden soll in den drei Projektjahren ein bunter Teppich geknüpft werden, auf den die Kirchen in Langwasser ihre ökumenische Zusammenarbeit stellen können.

Du stellst meine Füße auf weiten Raum

Gott engt nicht ein. Gott öffnet weite Räume für neue Lebensmöglichkeiten.

Ich habe gelesen, dass Eltern den Satz aus Psalm 31 gerne als Taufspruch für ihr Kind wählen. Ist es also wirklich nur ein Zufall, dass dieser Spruch zu Beginn des Pilotprojekts „Vertiefte Ökumene in Langwasser“ steht?

Ich freue mich sehr auf dieses Projekt, bei dem Langwasser eine wichtige Vorreiterrolle für die Zukunft der Ökumene spielen kann.

Ilona-Maria Kühn



Kontakt: Ökumenisch in Langwasser

Projektleitung: Ilona-Maria Kühn

Dr. Linnert Ring 30 / 90473 Nürnberg

Tel.: 0177 / 64 39 311

Mail: projekt@oekumenisch-in-langwasser.de